

Les Échos de Ternier

Lettre d'information
semestrielle

Mai 2020

Association des Habitants et Amis du Hameau de Ternier



Il était une fois ... un village de gentils Schtroumpfs qui rêvaient d'un lieu où il ferait bon vivre ensemble. Mais Gargamel rôdait dans les parages. Il essayait de semer la zizanie et faisait en sorte que leur petit village ne ressemble plus à rien. Il faut dire que ces dernières années, leur village avait vu le nombre de ses habitants quintupler.

Les Schtroumpfs avaient accueilli les nouveaux habitants avec gentillesse. Prenant à cœur d'intégrer dignement les nouveaux arrivants, hélas, ils s'étaient vite vus dépassés par la tâche.

Prenons l'exemple de la salubrité : les poubelles se sont mises à déborder. Elles étaient placées à un carrefour dangereux. La pestilence remontait jusqu'aux fenêtres des nouveaux habitants. D'autre part les nouvelles constructions émettaient un sifflement strident qui les dérangeait dans leur sommeil.

Gargamel se frottait les mains et se disait : s'ils sont encore plus nombreux, ils vont finir par se disputer et alors je pourrais m'emparer de la Schtroumpfette. Peut-être que vous vous demandez ce que les Schtroumpfs ont comme lien avec le Hameau de Ternier ? Pour nous la Schtroumpfette représente le bien-être et Gargamel le risque d'une mauvaise gestion de l'aménagement de notre espace de vie. Le bien-être des Schtroumpfs nous concerne tous.



Concrètement notre association doit rester vigilante et demande que soient entreprises les actions suivantes :

- Veiller à ce que le futur PLU protège **la valeur patrimoniale** de notre hameau.
- Afin d'éviter l'effet couloir d'entrée dans Ternier, s'assurer que les quatre parcelles en prolongement de la Résidence Céianne soient classées dans une zone de construction village et bordées d'un trottoir.
- **Sécuriser l'avenue de Ternier** côté village en établissant une zone 30 km/h ou une zone 20 km/h prioritaire pour les piétons.
- Aménager la rue de l'Industrie en sorte que le problème de stationnement soit réglé et que la vitesse du trafic soit modérée.
- **Réaliser un rond-point** devant les résidences Évidence et Villa-Elisa afin de diminuer la vitesse, régler les priorités et permettre de faire demi-tour.

Le mot du Président

Nous vivons une bien étrange période.



S'y mêlent l'angoisse,

la maladie, la souffrance, la solitude, la mort parfois avec le renouveau du printemps. Et quel printemps !

N'est-ce pas celui de souvenirs enfouis avec des chants d'oiseaux retrouvés, des senteurs qui remontent du fond de notre mémoire. Quelques rares voitures, des personnes qui marchent dans les rues, qui se croisent et prennent le temps d'échanger trois mots.

Avec les feuilles sur les arbres ce printemps nous ramène un élan de solidarité dans le quartier, certains font les courses pour ceux qui ne peuvent pas sortir quand d'autres prennent des nouvelles, veillent que leurs voisins ne manquent de rien.

N'est-ce pas ça la vie de village, la vie de quartier dont nous avons tous rêvé ? En tous cas pour beaucoup d'entre nous c'est quelque chose qui y ressemble.

C'est bien ce vivre ensemble qui soutient tout notre engagement dans l'association de Ternier.

Alors ! Et vous ? Vous êtes partants ? Bienvenue !

Changements dans le quartier

Depuis notre dernière Lettre d'information nous avons eu le regret de perdre notre doyenne **Mme JACQUES** ainsi que **Mr. BRUN** et **Mr. VINCENT**.

Nous pensons à leurs familles et garderons leurs souvenirs dans nos cœurs.

Suite de l'article « Il était une fois ... »

- **Préserver le passage à niveau** avenue de Ternier tout en supprimant le risque accidentogène dû à l'accès des immeubles avoisinants.
- S'atteler à mettre rapidement en œuvre **une solution sécurisée** pour assurer le passage à tous (poids-lourds, bus, véhicules légers, vélos, piétons) pour traverser les voies au niveau de la zone commerciale des Marais.
- **Réaliser un trottoir** sur l'avenue de l'Industrie.
- Faire passer **la piste cyclable axe Nord-Sud** en dehors des terrains boisés de Ternier.
- Afin de rendre accueillant **l'entrée du hameau** déplacer les containers publics, par exemple 6 rue de l'Industrie, bâtiment actuellement utilisé comme parking couvert privé.
- Résoudre **les nuisances sonores** des VMC des nouveaux immeubles.

Le Collectif du Patrimoine

Dans le cadre de notre adhésion au Collectif du Patrimoine (composé de La Salévienne, Le Thairoyr et Mémoire et Patrimoine de St-Julien) nous avons soumis à la Mairie trois points de mise en valeur du hameau et de son quartier neuf, de ses châteaux et de son vallon.

- Le premier point s'étend sur toute la longueur du **vallon du Ternier**, de l'autoroute au rond-point de Viry. Cette zone boisée remarquable est incluse dans les grands paysages répertoriés de la Communauté de Communes du Genevois. Actuellement elle est mise en danger par une urbanisation rampante. Les secteurs les plus menacés aujourd'hui sont l'entrée de Ternier sur l'avenue du même nom et l'étroite bande qui s'allonge en direction du rond-point de Viry.
- Le deuxième point propose **un parcours patrimonial** : photos, documents graphiques, imprimés avec une courte légende sur des panneaux disposés aux divers lieux d'intérêt du hameau et de son ancienne zone industrielle.
- Le troisième point concerne **nos deux châteaux** : Château Poëpe et Château comtal. Le projet est à mettre sur la table pour trouver les meilleures solutions pour mettre en valeur et pérenniser ces vestiges riches de tant d'histoire.

Nous nous réjouissons de travailler avec la nouvelle équipe élue à St-Julien et nous saluons le courage de notre membre actif Véronique Le Cauchois qui prend la tête avec son groupe citoyen d'une nouvelle Mairie participative.

Contact : Francine KIRCH : 04 50 04 62 75 - info@asso-hameau-ternier.fr - www.asso-hameau-ternier.fr
Affichage : Angle Avenue de Ternier / Rue des Vieux-Châteaux.

Fête de Noël

Nous avons organisé une petite fête de Noël le **14 décembre 2019** à proximité de la Croix de Mission.



Un remerciement spécial à Francine KIRCH, Marie-Hélène PERRUCHOUD, Colette RAMBOSSON et Mariette STAMPFLI pour la confection des gâteaux et des petits cadeaux gourmands destinés aux enfants de Ternier.

Malgré le mauvais temps le vin chaud nous a réchauffé, la bonne humeur était présente et la musique aussi.

Un moment de partage et une expérience à refaire !



Pain artistiquement façonné en arbre de Noël

Bulletin d'Adhésion

À envoyer à Lorenz STAMPFLI, Trésorier 70 Avenue de Ternier - 74160 St-Julien-en-Genevois ou à info@asso-hameau-ternier.fr

NOM _____ PRÉNOM _____ MAIL _____

ADRESSE _____ TÉL. : _____

Je règle mon adhésion de 20€ pour l'année 2020 par Chèque Espèces Virement sur le Compte ouvert au Crédit Agricole des Savoie : **RIB** : Code Banque : 18106 - Code Guichet : 00034 - Clé Rib : 17 - **IBAN** : FR76 1810 6000 3496 7422 1395 917

DATE _____

SIGNATURE _____

